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H A R I A N

Pelantikan	3	wakil	menteri	(wamen)	baru	Kabinet	Indonesia	Maju	memicu	kontroversi.	Dua	

di	 antaranya	 merupakan	 orang	 dekat	 presiden	 terpilih	 Prabowo	 Subianto.	 Muncul	

anggapan	 ini	 bagian	 dari	 bagi-bagi	 jabatan,	 terlebih	 keduanya	 lekat	 dengan	 Gerindra.	

Mengamankan	 anggaran	 dan	memuluskan	 transisi	 kekuasaan	menjadi	 sorotan	 lain.	 Pasalnya,	

keponakan	Prabowo	yaitu	Thomas	Dijwandono	dilantik	jadi	Wakil	Menteri	Keuangan.	Selain	soal	

dana	besar	yang	dibutuhkan	untuk	program	pemerintahan	Prabowo-Gibran,	salah	satunya	makan	

siang	gratis,	isu	pengerekan	rasio	utang	pemerintah	ke	angka	50%	dari	produk	domestik	bruto	

(PDB)	juga	terus	banjir	kritikan.	 	Sementara	Sudaryono	yang	merupakan	eks	aspri	Prabowo	dan	

kini	menjabat	sebagai	Ketua	DPD	Gerindra	Jateng	diberi	

tugas	 menjadi	 Wakil	 Menteri	 Pertanian.	 Ketahanan	

pangan	memang	mendapat	perhatian	besar	dari	publik,	

terutama	soal	panen	raya	yang	tidak	mampu	menjinakkan	

harga	beras	hingga	gaduh	program	food	estate.	Satu	lagi	

adalah	 Yuliot	 Tanjung,	 seorang	 pejabat	 di	 Kementerian	

Investasi	yang	kini		resmi	menjadi	Wakil	Menteri	Investasi.	

Di	sisi	lain,	tanpa	melihat	latar	belakang	para	wamen	baru,	

pelatikan	 kali	 ini	 sebenarnya	 dinilai	 tidak	 mendesak	

dilakukan.	 Sebab,	 masa	 jabatan	 Presiden	 Joko	 Widodo	

(Jokowi)	 akan	 berakhir	 20	Oktober	mendatang.	 Namun	

bisa	jadi	hal	 ini	sebagai	 	ajang	magang	sebelum	mereka	

menduduki	kursi	menteri,	kata	pengamat.

Baca	di	hal	11....

KONTROVERSI 
PELANTIKAN 

3 WAKIL MENTERI 
Dua Orang Dekat Prabowo: 

Keponakan dan Mantan Aspri 

Jabatan	saat	ini:
-Menjabat Bendahara Umum Partai 
Gerindra sejak 2014. 
-Tim Satgas Sinkronisasi Rakabuming 
Raka Prabowo Subianto-Gibran 
dipimpin oleh Sufmi Dasco Ahmad 
jelang pergantian pemerintahan Jokowi. 

Pendidikan
-S1 bidang sejarah di Haverford College, 
Pennsylvania, Amerika Serikat. 
-S2 Hubungan Internasional dan 
Ekonomi Internasional di Johns Hopkins 
University School of Advanced 
International Studies, Washington, AS.

Thomas Djiwandono,

Wakil Menteri Keuangan

Jabatan	:
Yuliot Tanjung sebelumnya menjabat 
sebagai pegawai negeri dengan jabatan 
Deputi Pengembangan Iklim Investasi 
Kementerian Investasi/BKPM.  

Kekayaan
Yuliot Tanjung memiliki kekayaan lebih 
dari Rp 11 miliar. Nilai kekayaan itu 
tertuang dalam LHKPN KPK pada 27 
Februari 2023 untuk periodik 2022.

Pendidikan
Lulusan sarjana Produksi Ternak Universitas 
Andalas dan Magister Manajemen Sekolah 
Tinggi Manajemen PPM.

YULIOT TANJUNG, 

WAKIL MENTERI INVESTASI

Jabatan	:
Ketua DPD Partai Gerindra Jawa Tengah 
dan mantan Ajudan Jenderal Partai 
Gerindra Prabowo Subianto pada tahun 
2010  

Pendidikan
-Lulusan SMA Taruna Nusantara itu 
melanjutkan studinya di Negeri Sakura 
dengan program beasiswa di Akademi 
Pertahanan Nasional Jepang.
-Magister Manajemen di salah satu 
universitas di Jerman dan gelar 
Magister di Institut Pertanian Bogor.

SUDARYONO,

WAKIL MENTERI PERTANIAN

Goverment 
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5 Pabrik Kimia 

Farma Tutup, 

Stafsus Menteri BUMN:

 Nggak  Efisien
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handover document memastikan 
bahwa proses transisi pemerintahan 
kita memberikan dokumen transisi 
yang baik sehingga memastikan 
bahwa keberlanjutan dan kesehatan 
jangka panjang BUMN terjaga," 
katanya pada acara BUMN Forum 
2023 pada 30 April 2024 lalu.

S e m e n t a r a ,  S e k r e t a r i s 
Kementerian BUMN Rabin Indrajad 
Hattari menerangkan, dokumen yang 
dimaksud mencakup dua dokumen 
penting yakni Roadmap BUMN 2024-
2034 dan Rencana Jangka Panjang 
Perusahaan (RJPP) BUMN 2024-2029.

"Roadmap BUMN 2024-2034 (ini 
sudah selesai) dan �RJPP BUMN untuk 
2024-2029 (ini sedang berjalan)," 
k a t a n y a  S e l a s a  ( 1 6 / 7 / 2 0 2 3 ) . 
(tri,wid,rls,ant/dya)

entitas anak.
"Sampai dengan hari ini masih on 

progress, kemungkinan paling cepat 
hasilnya bisa kita dapatkan di awal 
Agustus hasilnya," katanya saat public 
e x p o s e  R U P S T  2 0 2 3 ,  S e l a s a 
(25/6/2024).

L i n a  m e n g a t a k a n , 
sebelum hasil investigasi 
itu rampung, perseroan 
b e l u m  b i s a 
menyimpulkan apakah 
f r a u d  t e r s e b u t 
d i s e b a b k a n  o l e h 
korupsi atau penyebab 
lainnya.

"Karena ini masih 
d a l a m  p r o g r e s 
tentunya kita belum 
b i s a  m e n g a m b i l 
kesimpulan atas apa 
y a n g  s e b e n a r n y a 
terjadi di entitas anak 
kami," tegasnya.

Diketahui, BUMN 
farmasi mendapatkan 
rapor merah karena 
m a s a l a h  ke u a n g a n 
y a n g  m e n d e r a  P T 
Kimia Farma (Persero) 
T b k .  ( K A E F ) ,  P T 
Indofarma (Persero) 
Tbk. (INAF), dan anak 
usaha INAF yaitu PT 
I n d o f a r m a  G l o b a l 
Medika (IGM).

Dokumen Transisi 
BUMN untuk Prabowo

Di sisi lain, Kementerian BUMN 
tengah menyusun dokumen transisi 
untuk pemerintahan presiden dan 
wakil presiden terpilih Prabowo 
Subianto dan Gibran Rakabuming 
Raka. Dokumen yang dimaksud ialah 
dokumen rencana BUMN ke depan.

"Itu RPJPM. RPJPM yang disusun 

untuk 2024-2029. Kan kita support 
dong. Transisi itu sebenarnya RPJPM 
itu," kata Staf Khusus Menteri BUMN 
Arya Sinulingga di Kementerian BUMN 
Jakarta, Kamis (18/7/2024).

Dia mengatakan, isi dari dokumen 
itu seperti pengurangan klaster 

BUMN dari 12 menjadi 11 
k l a s t e r.  K e m u d i a n , 

pemangkasan BUMN 
dari saat ini 41 menjadi 
30 BUMN.

"Seperti misalnya 
b e r u b a h  d a r i  1 2 
klaster menjadi 11 
klaster, dari 41 BUMN 
menjadi 30 BUMN dan 
ke depannya bagai-
mana, mana BUMN-
B U M N  ya n g  m a s i h 
perlu dipertahankan 
misalnya. Kan ada juga 
y a n g  m e m a n g  d i a 
s e c a r a  k e u a n g a n 
ngapain lagi diper-
tahankan misalnya, 
tapi yang lain harus 
bagus," terangnya.

Arya mengatakan, 
dokumen itu belum 
ra m p u n g .  D i a  m e -
ngatakan, keberadaan 
dokumen penting agar 
BUMN berkelanjutan.

" S u p a y a  b e r -
kesinambungan antara 
yang sekarang dan 
sama yang ke depan," 

ujarnya.
Kabar mengenai dokumen transisi 

ini mulanya disampaikan Wakil 
Menteri BUMN Kartika Wirjoatmodjo. 
Dengan dokumen tersebut diharapkan 
keberlanjutan dan kesehatan jangka 
panjang BUMN terjaga.

"Dan kita sedang menyiapkan 

5 Pabrik Kimia Farma Tutup, 

Stafsus Menteri BUMN: Nggak  Efisien

JAKARTA-Staf Khusus Menteri BUMN, 
Arya Sinulingga mengungkapkan, 
alasan lima pabrik PT Kimia Farma 
Tbk (KAEF) yang ditutup. Menurut 
Arya, salah satu penyebab pabrik 
tersebut ditutup karena tidak efisien.

"Karena kita tahu ini adalah pabrik 
lama yang nggak efisien. Harusnya 
cuma lima, yang ada sepuluh," kata 
Arya Kantor Kementerian BUMN, 
Kamis (18/7/2024).

Meski demikian, Kementerian 
BUMN tengah menyusun langkah yang 
saling menguntungkan setelah lima 
pabrik Kimia Farma tutup.

"Lagi disusun sama teman-teman 
dari manajemennya Kimia Farma 
karena konsekuensi dari penutupan 
pabrik kan pasti ada konsekuensi kan. 
Pasti ada hal-hal yang berdua sama 
karyawan," ujarnya.

Sebelumnya, manajemen Kimia 
Farma menyebut penutupan lima 
pabrik obat ini akan dilakukan paling 
cepat dalam dua tahun ke depan.

Perusahaan belum memutuskan 
skemanya, apakah lima pabrik yang 
akan ditutup itu akan didivestasikan. 
Sementara untuk karyawan yang 
bekerja, akan dilakukan mekanisme 
s e s u a i  p e r a t u r a n  p e r u n d a n g -
u n d a n g a n .  D a v i d  m e m a s t i k a n 
k a r y a w a n  y a n g  t e r d a m p a k 
diperlakukan adil.

Manajemen mengatakan, hasil 
audit investigasi dugaan fraud atau 
pelanggaran laporan keuangan anak 
usahanya, PT Kimia Farma Apotek 
(KFA), paling cepat diumumkan 
Agustus 2024 mendatang.

D i r e k t u r  K e u a n g a n  d a n 
Manajemen Risiko KAEF, Lina Sari, 
memastikan proses audit investigasi 
masih berlangsung. Manajemen 
menyebut kasus tersebut sebagai 
dugaan integritas penyediaan data di 

(Ilustrasi)	PT	Kimia	Farma	(Persero)	Tbk	(KAEF)	berencana	untuk	menutup	lima	dari	10	pabrik	yang	dimiliki.dok

“
Arya Sinulingga 

Staf	Khusus	Menteri	BUMN

SEBERAPA 
BURUK KONDISI 
BUMN FARMASI 
SAAT INI?

PT Kimia Farma (Persero) Tbk. (KAEF) 

mencatat pem-bengkakan jumlah rugi 

bersih sepanjang tahun 2023 men-jadi 

Rp 1,48 triliun dibanding-kan tahun 

sebelumnya yang rugi Rp 190,4 miliar. 

Adapun total aset perseroan hingga 

akhir Desember 2023 tercatat sebesar 

Rp 17,58 triliun, turun dari tahun 

sebelumnya yang sebesar Rp 19,79 

triliun.

Kimia 
Farma

PT Indofarma (Persero) Tbk. (INAF) 

mencatat kinerja keuangan negatif. 

Mengutip laporan keuangan INAF 

kerugian semakin besar. Rugi bersih 

perusahaan sebesar Rp 428 miliar atau 

naik lebih dari 1.000% di 2023.EBITDA 

tahun 2023 tercatat negatif sebesar Rp 

293 miliar atau mengalami perbaikan 

dibanding- kan tahun sebelumnya pada 

minus Rp 361 miliar.

PT 
Indofarma

PT Indofarma (Persero) Tbk. (INAF) 

mencatat kinerja keuangan negatif. 

Mengutip laporan keuangan INAF 

kerugian semakin besar. Rugi bersih 

perusahaan sebesar Rp 428 miliar atau 

naik lebih dari 1.000% di 2023.EBITDA 

tahun 2023 tercatat negatif sebesar Rp 

293 miliar atau mengalami perbaikan 

dibanding- kan tahun sebelumnya pada 

minus Rp 361 miliar.

PT Indofarma 
Global Medika 
(IGM)



dengan adanya asuransi wajib, itu 
dimungkinkan ada usulan pricing-nya 
itu berbeda antara pricing untuk 
asuransi kendaraan listrik dan yang 
nonlistrik,” katanya.

Ogi menyampaikan bahwa saran 
terkait perbedaan premi tersebut 
muncul karena terdapat risiko yang 
berbeda pula antara kedua jenis 
kendaraan.

OJK mencatat premi kendaraan 
bermotor hingga periode Mei 2024 
mencapai sebesar Rp9,39 triliun atau 
naik sebesar 5,36 persen year-on-year 
(YoY), meskipun penjualan kendaraan 
domestik turun 13,29 persen di 
periode yang sama.

“Secara umum, premi kendaraan 
bermotor tidak hanya bersumber dari 
asuransi atas kendaraan baru, namun 
juga asuransi  atas kepemilikan 
kendaraan yang sudah berjalan,” kata 
Ogi Prastomiyono.

O g i  m e n y a m p a i k a n ,  O J K 
mendorong perusahaan asuransi 

untuk berinovasi dan mendiversifikasi 
penawaran produk mereka guna 
mengurangi ketergantungan pada 
asuransi kendaraan bermotor.

“Ini dapat mencakup promosi 
asuransi  berbasis  penggunaan, 
telematika, atau jenis produk asuransi 
lain yang memenuhi kebutuhan dan 
perilaku konsumen yang berubah,” 
kata dia lagi.

Tanggapan	Menperin
Terpisah,  Menteri Perindustrian 

( M e n p e r i n )  A g u s  G u m i w a n g 
Kartasasmita menanggapi rencana 
ke b i j a ka n  a s u ra n s i  wa j i b  b a g i 
kendaraan bermotor yang mulai 
diberlakukan tahun 2025 oleh OJK.

Menurut dia, seluruh ekosistem, 
termasuk lembaga pembiayaan 
asuransi harus berperan dalam me-
numbuhkan industri otomotif di 
Indonesia.

" U n t u k  m e n i n g k a t k a n  a t a u 
menumbuhkan industri otomotif 

seluruh ekosistem harus berperan 
termasuk finance asuransi dan lain 
s e b a g a i n y a ,"  k a t a  A g u s  u s a i 
menghadiri pembukaan Gaikindo 
Indonesia International Auto Show 
(GIIAS) 2024 di ICE BSD, Tangerang, 
Banten, Kamis (18/7/2024).

O J K  m e n g a t a k a n  P r o g r a m 
Asuransi Wajib, termasuk asuransi 
kendaraan, masih menunggu terbitnya 
peraturan pemerintah (PP) sebagai 
payung hukum pelaksanaannya, 
seperti ruang lingkup dan waktu 
efektif penyelenggaraan program.

Undang-Undang Nomor 4 Tahun 
2023 tentang Pengembangan dan 
Penguatan Sektor Keuangan (UU 
P2SK) mengatur bahwa pemerintah 
dapat membentuk Program Asuransi 
Wajib sesuai dengan kebutuhan, di 
a n t a ra nya  m e n c a k u p  a s u ra n s i 
kendaraan berupa tanggung jawab 
hukum pihak ketiga (third party 
liability/TPL) terkait kecelakaan lalu 
lintas,  asuransi kebakaran, dan 
asuransi rumah tinggal terhadap 
risiko bencana.

Dalam persiapannya, diperlukan 
kajian mendalam terlebih dahulu 
mengenai Program Asuransi Wajib 
yang dibutuhkan.

Ketentuan lebih lanjut mengenai 
penyelenggaraan Program Asuransi 
Wajib tersebut akan diatur dengan PP, 
setelah mendapat persetujuan dari 
DPR.

Dalam UU P2SK dinyatakan bahwa 
setiap amanat UU P2SK, diikuti dengan 
penyusunan peraturan pelaksanaan 
yang penetapannya paling lama dua 
tahun sejak UU P2SK diundangkan. 
Setelah PP diterbitkan, OJK akan 
menyusun peraturan implementasi 
terhadap Program Asuransi Wajib 
tersebut.(tro,ant,wid/dya)
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JAKARTA -  Wakil  Ketua DPR RI 
Muhaimin Iskandar meminta rencana 
asuransi  wajib  bagi  kendaraan 
bermotor ditinjau ulang. Diketahui, 
Otoritas Jasa Keuangan (OJK) telah 
mewacanakan kebijakan itu berlaku 
mulai tahun 2025.

Cak Imin--begitu sapaannya--
menilai rencana kebijakan itu justru 
akan memberatkan masyarakat 
pemilik kendaraan bermotor. Apalagi, 
pembelian kendaraan bermotor saat 
ini sudah dikenakan pajak serta pajak 
atas kepemilikannya.

"Kalau memang perlu pemasukan, 
ayo pakai cara-cara yang kreatif. 
Bukan malah membebani masyarakat 
dengan asuransi," kata Cak Imin dalam 
keterangannya di Jakarta, Kamis 
(18/7/2024).

Menurutnya, pemerintah perlu 
mendorong dan mengoptimalkan Jasa 
Raharja dibandingkan menambah 
beban asuransi kendaraan bermotor 
dengan pihak lain. Dia menyebut Jasa 
Raharja merupakan perusahaan 
asuransi sosial milik negara yang 
b e r t a n g g u n g  j awa b  m e n g e l o l a 
asuransi kecelakaan lalu lintas.

"Saya kira OJK jangan terlalu 
gegabah, tinjau ulang rencana itu," 
kata Cak Imin.

Perbedaan	Tarif	Kendaraan	Listrik
Ke p a l a  E ks e ku t i f  Pe n gawa s 

Perasuransian, Penjaminan, dan Dana 
Pensiun Otoritas Jasa Keuangan (OJK) 
Ogi Prastomiyono menuturkan bahwa 
terdapat usulan pembedaan premi 
asuransi wajib pihak ketiga (third 
party liability/TPL) bagi kendaraan 
listrik dan nonlistrik.

“Jadi, pricing (tarif) untuk asuransi 
wajib  kendaraan l istrik ,  masih 
menggunakan tarif sama dengan 
kendaraan yang nonlistrik,” ujar Ogi 
Prastomiyono saat ditemui pada 
g e l a r a n  G A I K I N D O  I n d o n e s i a 
International Auto Show (GIIAS) 2024 
di ICE BSD City, Kabupaten Tangerang, 
Banten.

Asuransi  wajib pihak ketiga 
merupakan produk perlindungan 
yang memberikan ganti rugi terhadap 
pihak ketiga yang secara langsung 
terkena dampak dari risiko yang 
disebabkan oleh kendaraan bermotor 
yang dipertanggungkan.

Ia menuturkan bahwa persamaan 
tarif tersebut terjadi karena kini 
skema pembelian asuransi bagi 
kendaraan listrik melalui perusahaan 
pembiayaan menggunakan skema 
ya n g  s a m a  d e n g a n  k e n d a r a a n 
nonlistrik.

“Namun, ke depannya,  nanti 

DPR RI Minta Asuransi Wajib bagi 

Kendaraan Ditinjau Ulang

Wakil	Ketua	DPR	RI	Muhaimin	Iskandar

2019

18.73
Triliun

Premi Dicatat Industri Asuransi Kendaraan di Indonesia (2019-2023)

2020 2021 2022 2023

15.69
Triliun

19.5
Triliun18.5

Triliun

14.73
Triliun
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di DRC. Fasilitasnya dilakukan oleh 
sebuah perusahaan asing.

P e r u s a h a a n  a s i n g  i t u  l a l u 
m e nya m p a i k a n  ke b u t u h a n  p e -
ngerjaan proyek lain sebagai sarana 
pendukung yaitu penyediaan energi 
listrik di Kinshasha, DRC.

"PT INKA Multi Solusi (PT IMST), 
bagian afiliasi PT INKA, bersama 
dengan TSG Utama, diduga memiliki 
kaitan dengan perusahaan fasilitator, 
membentuk perusahaan patungan di 
S i n g a p u r a  b e r n a m a  J V  T S G 
Infrastructure. Tujuannya untuk 
mengerjakan penyediaan energi 

listrik," jelasnya.
Windhu belum memberikan 

keterangan lebih lanjut terkait dengan 
kasus tipikor ini. Kata dia, saat ini 
masih dalam tahap penyidikan.

"Penggeledahan ini dilakukan 
untuk mencari bukti-bukti terkait 
d e n g a n  d u g a a n  t i p i k o r  d a l a m 
pembiayaan proyek di  Congo," 
katanya.

Sejauh ini, penyidik Kejati Jatim 
telah memeriksa 18 orang saksi, 
termasuk dari pihak PT INKA dan 
afiliasinya, TSG Infrastruktur dan 
lainnya.(wit,ist/dya)

Kantor PT INKA Madiun Digeledah, 

Ratusan Dokumen Disita

H A R I A N

MADIUN-Penyidik Kejaksaan Tinggi 
Jawa Timur (Kejati Jatim) meng-
geledah kantor PT Industri Kereta Api 
(INKA) di Jalan Yos Sudarso, Madiun, 
pada Selasa (16/7/2024).

Penggeledahan ini terkait dengan 
penyidikan dugaan tindak pidana 
korupsi (tipikor) pembiayaan PT INKA 
kepada joint venture The Sandy Group 
Infrastruktur (JV TSG INFRA) dalam 
rencana proyek pekerjaan solar 
photovoltaic power plant 200 MW di 
Kinshasha, Democratic Republik 
C o n g o  ( D R C )  a t a u  R e p u b l i k 
Demokratik Kongo.

Penggeledahan itu berlangsung 
selama 13 jam, yakni mulai pukul 
09.00 WIB hingga pukul 22.00 WIB. 
Pe ny i d i k  m e ny i t a  s e k i t a r  4 0 0 
dokumen yang diduga terkait tipikor 
tersebut.

"Penggeledahan dilakukan ber-
dasarkan Surat  Perintah Peng-
geledahan Kajati Jatim Nomor Print 
948/M.5.5/Fd.2/07/2024 tanggal 10 
Juli 2024," kata Kasi Penkum Kejati 
J a t i m ,  W i n d h u  S u g i a r t o  s a a t 
dikonfirmasi, Kamis (18/7/2024).

Windhu menjelaskan, kasus ini 
berawal dari rencana PT INKA serta 
af i l iasinya di  awal  tahun 2020 
mengerjakan proyek Engineering 
Procurement and Construction (EPC) 
transportasi dan prasarana kereta api 

gratifikasi di lingkungan 
p e m e r i n t a h  d a e r a h 
Kabupaten Sidoarjo.

Juru Bicara KPK Tessa 
Mahardhika Sugiarto 
m e n g a t a k a n  A S N 
t e r s e b u t b a d a l a h 
Bendahara Pengeluaran 
Setda Sidoarjo ,  Yuni 
A s t u t i .  S e m e n t a r a 
karyawan swastanya 
pegawai travel haji dan 
u m r o h  P T  E b a d  A l 
Rahman Wisata, Rulliati 
Vallesi .  Pemeriksaan 
dilakukan di  Gedung 
M e r a h  P u t i h  K P K , 
Kuningan, Jakarta.

" K P K  m e l a k u k a n 
pemeriksaan saksi dugaan korupsi 
pemerasan, penerimaan suap dan 
gratifikasi di lingkungan pemerintah 
daerah Kabupaten Sidoarjo," kata 
Tessa kepada wartawan, Kamis (18/7/ 
2024).

K a s u s  d u g a a n  k o r u p s i  d i 
Kabupaten Sidoarjo ini terungkap dari 

operasi tangkap tangan (OTT) KPK 
pada Kamis, 25 Januari 2024. Dalam 
kegiatan tersebut, KPK menetapkan 
Siska Wati yang merupakan Kepala 
Sub Bagian (Kasubag) Umum BPPD 
Pemkab Sidoarjo sebagai tersangka 
dan menyita uang tunai sekitar Rp 
69,9 juta dari dugaan pemotongan dan 
penerimaan uang sekitar Rp 2,7 miliar 
di 2023.

Kemudian,  KPK menetapkan 
Kepala Badan Pelayanan Pajak Daerah 
(BPPD) Kabupaten Sidoarjo Ari 
Suryono sebagai tersangka kedua 
pada Jumat, 23 Februari 2024. Pada 
Selasa, 7 Mei 2024, KPK menahan eks 
Bupati Sidoarjo Ahmad Muhdlor Ali 
alias Gus Muhdlor sebagai tersangka 
ketiga.

Dalam kasus korupsi ini, Gus 
Muhdlor, Ari Suryono dan Siska Wati 
d i d u g a  s e c a r a  b e r s a m a - s a m a 
memotong 10-30 persen dana insentif 
pegawai. Sebagai Bupati, Gus Muhdlor 
memiliki kewenangan mengatur 
penghargaan atas kinerja tertentu 
dalam melaksanakan pemungutan 

JAKARTA - Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) memeriksa seorang 
ASN dan karyawan swasta dalam 
k a s u s  d u g a a n  k o r u p s i  y a n g 
melibatkan eks Bupati Sidoarjo 
Ahmad Muhdlor Ali alias Gus Muhdlor. 
Keduanya diperiksa dalam kasus 
pemerasan, penerimaan suap dan 

pajak dan retribusi di lingkungan 
Pemkab Sidoarjo.

Untuk itu, Gus Muhdlor membuat 
aturan dalam bentuk Keputusan 
Bupati untuk tahun anggaran 2023 
y a n g  d i j a d i k a n  s e b a g a i  d a s a r 
pencairan dana insentif pajak daerah 
bagi pegawai di lingkungan BPPD 
Pemkab Sidoarjo.

Atas dasar keputusan tersebut, Ari 
S u r y o n o  m e m e r i n t a h k a n  d a n 
m e n u ga s ka n  S i s ka  Wa t i  u n t u k 
menghitung besaran dana insentif 
yang diterima para pegawai BPPD, 
sekaligus besaran potongannya. 
Kutipan itu kemudian diperuntukkan 
untuk kebutuhan Ari Suryono dan Gus 
Muhdlor.

Penyerahan uang kepada Gus 
Muhdlor dilakukan oleh Siska Wati 
sebagaimana perintah Ari Suryono 
dalam bentuk uang tunai,  yang 
diserahkan melalui supir Gus Muhdlor. 
Sepanjang 2023, Siska Wati mampu 
m e n g u m p u l k a n  p o t o n g a n  d a n 
penerimaan dana insentif dari para 
ASN sekitar Rp2,7 miliar. (tro,rls, 
ist/dya)

Bendahara Setda Sidoarjo 
Diperiksa KPK terkait Kasus Suap Gus Muhdlor

Kejaksaan	Tinggi	Jawa	Timur	menggeledah	kantor	PT	INKA	yang	terletak	di	Jalan	Yos	Sudarso,	Madiun,	

Jawa	Timur.	(Dok.Kejati	Jatim)

Kasus ini berawal dari rencana PT 

INKA serta afiliasinya di awal tahun 

2 0 2 0  m e n g e r j a k a n  p r o y e k 

Engineering Procurement and 

Construction (EPC) transportasi 

dan prasarana kereta  api  di 

Democratic Republic of Congo 

(RDC). 

PT INKA menggandeng empat 

BUMN untuk menggarap proyek itu 

yakni PT Barata Indonesia, PT LEN, 

PT Merpati Nusantara Airlines, dan 

PT Dirgantara Indonesia.

Proyek  sarana transportasi di DRC 

itu senilai US$11 miliar atau 

Rp180,7 triliun untuk beberapa 

fase. INKA akan supply lokomotif, 

gerbong barang, KRDE (Kereta Rel 

Diesel Elektrik), dan KRL (Kereta 

Rel Listrik).

INKA juga disebut ambil andil 

dalam proyek Pembangkit Listrik 

Tenaga Surya (PLTS) berkapasitas 

200 Mega Watt peak (MWp) di 

Kinshasa, Kongo.

SEKILAS 
PROYEK 
INKA DI RDC

Dugaan Korupsi Proyek di Kongo 

Bupati	Sidoarjo	nonaktif	Ahmad	Muhdlor	Ali	saat	menggunakan	rompi	

tahanan	berwarna	oranye,	usai	diperiksa	penyidik	di	Gedung	Merah	Putih	

KPK,	Kuningan,	Jakarta	Selatan,	Selasa	(7/5/2024).(Dok)
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JAKARTA-PBNU menyesalkan 5 
anggota Nahdliyin berkunjung ke 
Israel dan Presiden Israel Izzac 
Herzog.Terbaru, Sekretaris PBNU 
Saifullah Yusuf (Gus Ipul) minta lima 
kader NU tersebut mengundurkan diri 
atau dipecat dari kepengurusan NU. 

Pihaknya mendesak agar kelima 
o r a n g  i t u  s e g e r a  m e n g a m b i l 
k e p u t u s a n .  “ P i l i h a n n y a 
m e n g u n d u r k a n  d i r i  a t a u 
dimundurkan dari organisasi. Jadi 
saya minta mereka segera memilih,” 
kata Gus Ipul lewat keterangannya, 
Kamis (18/7/2024).

Sebelumnya, Ketua Umum PBNU 
Ya hya  C h o l i l  S t a q u f  j i g a  t e l a h  
menyampaikan permohonan maaf 
atas sikap tokoh Nahdliyin tersebut. 
Kelima tokoh itu adalah Gus Syukron 
Makmun, Dr. Zainul Maarif, Munawar 
Aziz, Nurul Bahrul Ulum, dan Izza 
Annafisah Dania.

Ke l i m a  t o ko h  m u d a  N U  i t u 
diketahui antara lain tergabung dalam 
Lajnah Bahtsul Masail (LBM) PWNU 
DKI Jakarta, Pencak Silat Pagar Nusa, 
dan Fatayat NU.

Ketua Umum PBNU KH Yahya 
Cholil Staquf dikatakan juga telah 
memanggil satu dari lima orang 
dimaksud. Sedangkan empat orang 
lainnya telah dipanggil oleh para ketua 
lembaga dan banom tempat mereka 

menjadi pengurus.
“ S a t u  o ra n g  t e l a h  d i m i n t a i 

keterangan oleh Ketum langsung dan 
sisanya sudah dimintai keterangan 
oleh ketua lembaga masing-masing,” 
kata Gus Ipul.

Dari hasil tabayun yang dilakukan, 
kepergian kelima orang ini ke Israel 
atas nama pribadi dan sama sekali 
tidak mewakili lembaga.

Keberangkatan mereka ke Israel 
dibiayai oleh sebuah LSM yang dalam 
undangannya tertera agenda dialog 
antariman dan tidak ada jadwal untuk 
bertemu Presiden Israel.

Mereka beralasan, keberangkatan 
itu bertujuan untuk turut serta 
menciptakan perdamaian antara 
Israel dan Hamas. Terkait tindakan 
tersebut, mereka telah mengaku salah.

“Meski mereka telah meminta 
maaf karena pergi tanpa izin dan 
pemberitahuan, tapi kepergian ini 
melanggar ketentuan. Apalagi kerja 
sama atau komitmen kerja sama 
dengan pihak luar negeri harus seizin 
PBNU,” ujarnya.

Menurut Gus Ipul, pemberhentian 
kelima orang dari kepengurusan di 
lingkungan NU, untuk pembelajaran 
agar kelak tidak ada lagi kejadian 
serupa.

“PBNU meminta kepada lembaga 
dan banom di  mana yang  ber-

sangkutan mengabdi untuk 
mengambil tindakan atas 
p e l a n g g a ra n  t e r s e b u t 
d e n g a n  d u a  p i l i h a n 
mengundurkan diri atau 
diberhentikan,” tutup Gus 
Ipul.

Terpisah, Ketua Umum 
P e n g u r u s  W i l a y a h 
Nahdlatul Ulama (PWNU) 
DKI Jakarta Samsul Ma'arif 
suadh memberhentikan 
Z a i n u l  M a a r i f  d a r i 
j a b a t a n n y a  s e b a g a i 
pengurus Lembaga Bahtsul 
Masai l  (LBM) NU DKI 
Jakarta.

Zainul adalah satu dari 
l i m a  N a h d l i y i n  y a n g 
bertemu Presiden Israel 
Isaac Herzog beberapa 
waktu lalu.

"Memutuskan bahwa beberapa 
orang yang terlibat langsung dan tak 
langsung dalam keberangkatan anak 
NU ke Israel itu diberhentikan dari 
kepengurusan Lembaga Bahtsul 
Masail PWNU DKI Jakarta," kata 
Samsul di Kantor PWNU DKI Jakarta, 
Jakarta Timur, Kamis (18/7/2024).

"Yang diberhentikan Zainul Maarif 
yang ikut berangkat langsung ke 
Israel," tambahnya.

Samsul menjelaskan keputusan itu 
diambil  dalam rapat  gabungan 

Sekjen PBNU: Mundur atau Dipecat 

Tanfidziyah dan Syuriah PWNU DKI 
Jakarta.

Dia juga telah memanggil Zainul 
beserta pengurus LBM NU lainnya 
untuk mengklarifikasi ihwal tindakan-
nya tersebut pada Kamis sore ini.

Selain Zainul, PWNU DKI Jakarta 
turut memberhentikan pengurus LBM 
NU DKI Jakarta lainnya seperti Mukti 
Ali, Roland Gunawan, Sapri Saleh.

Mukti, Roland, dan Sapri dianggap 
terlibat dalam organisasi Pusat Studi 
Warisan Ibrahim untuk Perdamaian 
(RAHIM).(wis,rls,ant/dya)

Zainul	Maarif	dipecat	dari	jabatannya	sebagai	

pengurus	Lembaga	Bahtsul	Masail	(LBM)	NU	DKI	Jakarta.(ist)

Peringatan untuk 5 Nahdliyin yang Temui Presiden Israel 

JAKARTA - Ketua Bawaslu RI Rahmat 
Bagja mengaku bingung dengan 
putusan mengenai syarat batas usia 
c a l o n  ke p a l a  d a e ra h  ( c a k a d a ) 
ditentukan saat pelantikan. Sebab, 
Bagja menegaskan pelantikan Pilkada 
tidak diatur dalam Peraturan KPU.

Hal itu disampaikan Bagja dalam 

acara Pernas XII JPPR, di Hotel Akmani, 
Jakarta Pusat, Kamis (18/7/2024). 
Bagja mengatakan sampai saat ini 
pemerintah belum menentukan 
tanggal pelantikan kepala daerah.

"Sekarang sampai kebingungan, 
saya ini menyampaikan kepada teman-
teman tolong dicari formulanya. Coba 

cari adakah putusan pengadilan yang 
m e n g u b a h  s y a r a t  c a l o n  t a p i 
d i t e n t u k a n  u s i a nya  p a d a  s a a t 
pelantikan," kata Bagja.

"Ada? Ada yang menemukan 
putusan ini? Jadi syarat calon itu 
ditentukan pada saat pelantikan, 
bukan pada saat  pendaftaran," 
sambungnya.

Bagja mengatakan PKPU tidak 
mengatur mengenai pelantikan. Bagja 
mengatakan pelantikan Pilkada diatur 
dalam Peraturan Pemerintah.

Hal itu lantas berbeda dengan 
pelantikan Pemilu yang diatur dalam 
PKPU. Sebab itu, dia pun menilai 
putusan mengenai syarat batas usai 
calon kepala daerah ditentukan saat 
pelantikan ialah menarik.

"Sekarang putusan pengadilan kita 
yang menarik di Pilkada ini ditentukan 
pada saat pelantikan. Pertanyaannya, 
pelantikan itu diatur oleh PKPU atau 
bukan oleh PKPU untuk Pilkada?" 
ujarnya.

Implementasi Putusan Batas Usia Cakada 

Dimulai Saat Pelantikan, Bawaslu Akui Bingung
"Kalau untuk Pemilu diatur oleh 

PKPU, untuk pilkada tidak diatur oleh 
PKPU. Lebih menarik lagi. Siapa yang 
mengaturnya di Peraturan Pemerintah 
ataupun Peraturan Menteri Dalam 
Negeri, untuk bupati dan walikota itu 
Permendagri, untuk gubernur diatur 
oleh Putusan Presiden," sambungnya.

Selain Bawaslu, Bagja mengatakan 
KPU pun mengalami kebingungan 
y a n g  s a m a .  B a g j a  k e m u d i a n 
mengingatkan KPU mengenai dampak 
dari putusan tersebut.

"KPU sampai sekarang bingung, 
a y o  c o b a  d i t e n t u k a n  k a p a n 
pelant ikannya.  Kemudian,  KPU 
sekarang mau jalan terus, silakan jalan 
terus, tapi ingat akibatnya," jelas dia.

Bagja juga mengingatkan KPU jika 
putusan tersebut hadir saat tahapan 
pencalonan pasangan independen di 
Pilkada sudah berjalan. Bagja menilai 
KPU dapat digugat ke Mahkamah 
Konstitusi (MK) lantaran adanya 
putusan tersebut.(rls,tro,ist/dya)

Ketua	Bawaslu	RI	Rahmat	Bagja	saat	membuka	Pernas	XII	JPPR	

yang	bertajuk	"Navigasi	Masyarakat	Sipil	Menghadapi	Krisis	Demokrasi"	

di	Jakarta,	Kamis	(18/7/2024).	ANTARA
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MALANG  - Wacana pemekaran 
wilayah Kabupaten Malang tertuang 
dalam Rencana Pembangunan Jangka 
Panjang Daerah (RPJPD) Kabupaten 
Malang 2025-2045. 

KSisebuat, wilayah Utara dan 
Selatan  di  Kabupaten Malang  
berpotensi menjadi daerah otonom 
baru. Kecamatan Singosari dan 
Kecamatan Pagak diproyeksikan 
sebagai ibu kota baru di masing-
masing wilayah. 

" I n i  s u d a h  
disiapkan di RPJPD 
dan sudah tertuang. 
M a s y a r a k a t  y a n g  
m e n a n t i k a n  
pemekaran sudah kita 
siapkan dokumennya," 
ujar Ketua Panitia 
K h u s u s  ( P a n s u s )  
RPJPD,  Zia Ulhaq,  
Kamis (18/7/2024).

Zia menjelaskan, 
penentuan wilayah 
yang akan dimekarkan 
harus melalui kajian 
mendalam oleh Badan 
P e r e n c a n a a n  
Pembangunan Daerah 
(Bappeda) Kabupaten 
Malang. 

Berdasarkan kajian tersebut, 
wilayah yang berpotensi untuk 
pemekaran yaitu Malang Utara, yang 
mencakup Kecamatan Lawang,  
Singosari, Pakis, Dau, Karangploso, 
Jabung, Poncokusumo, Tumpang, 
Pujon, Ngantang, dan Kasembon. 
Kemungkinan besar, sambungnya, 
Kecamatan Singosari berpotensi 
menjadi ibu kota dari wilayah Malang 
Utara. 

karena bergantung pada political will, 
terutama dari Kepala Daerah. DOB 
atau pemekaran itu stand point-nya 
ada di pemerataan pembangunan, 
pelayanan publik, rentang kendali 
pemerintahan, termasuk ekonomi," 
jelas Yana.

Menurut Yana, jika dilihat dari 
kriteria tersebut, Malang Selatan, 
Utara, dan Barat seperti Kasembon, 
N g a n t a n g ,  P u j o n ,  D a u ,  d a n  
Karangploso juga memenuhi syarat 
administratif untuk pemekaran. 

K a b u p a t e n  M a l a n g  s e n d i r i  
menurutnya pernah mengalami 
p e m e k a r a n  w i l a y a h  d e n g a n  
pembentukan Kota Administratif 
(Kotatif) Batu menjadi Kota Batu pada 
tahun 2001.  Sehingga wacana 
pemekaran ini diharapkannya dapat 
membawa dampak positif  bagi 
pembangunan dan pelayanan publik di 
wilayah Kabupaten Malang yang luas 
ini.

Sebagai informasi, Kabupaten 
Malang saat ini memiliki luas wilayah 
sebesar 347.344 hektar, terdiri atas 33 
kecamatan, 12 kelurahan, dan 378 
desa. Hingga saat ini, pusat pelayanan 
publik juga masih terpusat di 
Kecamatan Kepanjen. (Santi/Dya)

D i  s i s i  l a i n ,  Z i a  j u g a  
menyampaikan, berdasarkan hasil 
kajian akademisi dari Universitas 
Gadjah Mada (UGM) Yogyakarta 
menunjukkan bahwa wilayah yang 
lebih cocok untuk pemekaran adalah 
Malang Selatan, dengan Kecamatan 
Pagak sebagai ibu kotanya.

N a m u n ,  Z i a  m e n g i n g a t k a n  
pemekaran wilayah hanya dapat 
terlaksana jika pemerintah pusat 
mencabut moratorium pemekaran. 
"Pemekaran akan terjadi selama 
moratorium dicabut. Karena ini sudah 
menjadi dokumen dan sudah tertuang 
di RPJPD," terangnya.

Terpisah, Dosen Program Studi Ilu 
Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial 
dan Ilmu Politik (FISIP) Universitas 
Muhammadiyah Malang (UMM), Yana 
S y a f r i y a n a  H i j r i ,  S . I P. ,  M . I P,  
menjelaskan bahwa usulan Daerah 
Otonom Baru (DOB) atau pemekaran 
di Kabupaten Malang sebenarnya 
pernah dikaji  oleh Prodi Ilmu 
Pemerintahan sejak 1999. Terutama 
t e r k a i t  d e n g a n  p e m e r a t a a n  
pembangunan dan pelayanan publik di 
Kabupaten Malang.

"Kalaupun baru dibahas saat ini di 
RPJPD, tidak bisa dikatakan telat 

Wilayah	perbatasan	antara	Kecamatan	Singosari	Kabupaten	Malang	dan	
Kecamatan	Blimbing	Kota	Malang,	Selasa	(18/7/2024).	(Santi/Lenteratoday

MALANG – Ketua DPRD Kota Malang, I 
Made Riandiana Kartika, melontarkan 
kritik kepada Pj Wali Kota Malang, 
Wahyu Hidayat. Made menilai Pj 
Wahyu telah mencampuradukkan 
u r u s a n  p o l i t i k  d e n g a n  t u g a s  
jabatannya. 

M a d e  j u g a  m e n y a t a k a n  
kekhawatirannya terhadap potensi 
p e n ya l a h g u n a a n  A P B D  u n t u k  
keperluan politik. Dia pun menuntut 
agar Pj Wahyu menjaga netralitas dan 
fokus pada fungsi administratif 
sebagai Pj Wali Kota.

"Kemarin sudah terjawab dengan 
gamblang di hadapan media, Pj Wali 
Kota Malang, Dr. Wahyu Hidayat 
mengatakan untuk maju ke Pilkada. 
Per kemarin juga mengajukan surat 
pengunduran diri pribadinya ke 
Mendagri," ujar Made, ditemui di 
Kantor DPRD Kota Malang, Kamis 
(18/7/2024). 

Made menegaskan, dengan adanya 
sinyal yang jelas mengenai pencalonan 
Pj Wahyu, fungsi pengawasan DPRD 
harus diperketat. Ia berharap agar 
kebijakan yang menggunakan APBD 
tidak dimanfaatkan untuk keperluan 
p o l i t i k  d a n  te t a p  fo ku s  p a d a  
kepentingan masyarakat Kota Malang.

"Yang jelas, sekarang fungsi 

pengawasan di DPRD sudah harus 
diperketat. Karena sudah ada sinyal 
positif yang terang benderang bahwa 
beliau akan maju Pilkada," ungkap 
Made. 

Lebih lanjut, Made juga mengkritik 
kegiatan Pj Wali Kota yang melibatkan 
banyak masyarakat dan membagikan 
kaos bergambar dirinya. Ia menilai, 
tindakan tersebut belum pernah 
dilakukan oleh wali kota sebelumnya 
dan dianggap telah melanggar etika 
politik. 

" J a n g a n  j u g a  s e k a l i - k a l i  
melibatkan ASN, mulai dari staf 
sampai Kepala dinasnya untuk 
berkampanye. Sekarang sudah tidak 
ada lagi toleransi beliau sebagai Pj. 
Sekarang sudah jelas beliau maju 
sebagai Cawalkot Malang," tambah 
Made. 

Made juga menyatakan, kegiatan 
kampanye yang dilakukan oleh Wahyu 
Hidayat sudah terang-terangan, bukan 
lagi terselubung. Ia mengingatkan, 
sampai saat ini status Pj Wahyu masih 
seorang ASN yang harus tetap netral 
dan tidak terlibat dalam kegiatan 
politik. 

"Kalau menjalankan fungsi  
administrastif, oke. Tapi hilangkan 
semua atribut kampanye," tegasnya. 

Wahyu, ditemui di Kantor DPRD Kota 
Malang, Rabu (17/7/2024). 

Selain itu, Wahyu juga menanggapi 
pertanyaan mengenai kemampuan 
memisahkan kepentingan politik 
dengan jabatannya sebagai Pj Wali 
Kota Malang. Menurutnya, ia yakin 
bahwa hal tersebut dapat dilakukan. 

"Bisa, lah itu. Kita kan harus bisa 
membedakan terkait dengan apa yang 
harus saya lakukan saat menjabat 
sebagai Pj atau saat tidak. Insyaallah 
bisa," tandasnya.(Santi/Dya)

Dalam pemberitaan sebelumnya, 
Penjabat (Pj) Wali Kota Malang, Wahyu 
Hidayat, memantapkan langkahnya 
menuju Pemilihan Kepala Daerah 
( P i l k a d a )  2 0 2 4 .  W a h y u  
mengonfirmasi, surat pengajuan 
pengunduran dirinya akan dikirim 
kepada Menteri  Dalam Negeri  
(Mendagri). 

"Hasil istikharah kemarin malam 
sudah ada. Hasilnya alhamdulillah 
sangat baik sekali, terang sekali. 
Insyaallah (maju Pilkada)," ujar 

Kritisi Pj Wali Kota Malang, 
DPRD: Jangan Campur Urusan Politik dan Jabatan!

RPJPD Kabupaten Malang 2025-2045
Malang Utara dan Selatan Bisa Jadi Daerah Otonom Baru

Ketua	DPRD	Kota	Malang,	I	Made	Riandiana	Kartika,	

Selasa	(18/7/2024).	(Santi/Lenteratoday)

Jangan	juga	sekali-kali	

melibatkan	ASN,	mulai	

dari	staf	sampai	Kepala	

dinasnya	untuk	

berkampanye.	Sekarang	

sudah	tidak	ada	lagi	

toleransi	beliau	sebagai	Pj.	

Sekarang	sudah	jelas	

beliau	maju	sebagai	

Cawalkot	Malang,
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PENYANYI  asal Inggris,  Adele,  
dikabarkan bakal jeda atau istirahat 
setelah menyelesaikan tur akhir 
pekannya, "Weekends With Adele" 
pada 23 November mendatang.

Mengutip Billboard, dengan 
berakhirnya Weekends With Adele, 
para penggemar beratnya tinggal 
mempunyai 10 kesempatan tersisa 
untuk menyaksikan pertunjukan yang 
telah lama dijalani penyanyi itu.

Dalam sebuah wawancara dengan 
media Jerman, Adele mengatakan, 
tidak punya rencana untuk membuat 
musik baru sama sekali. Adele bahkan 
mengatakan bahwa dia “tidak suka 
menjadi terkenal”.

S e t e l a h  m e n y e l e s a i k a n  
pertunjukannya, dia menuturtkan 
ingin membuat terobosan besar dan 
dia ingin melakukan hal-hal kreatif 
lainnya, untuk sementara waktu.

Adele memulai pertunjukan akhir 
pekannya pada November 2022 dan 
berencana untuk menghentikan 
p e r t u n j u k a n  t e r s e b u t  d i  T h e  
Colosseum di Caesars Palace dengan 
p e n a m p i l a n  te ra k h i r nya  ya n g  
d i j a dwa l k a n  p a d a  t a n g ga l  2 3  
November. 

Sebelum itu, dia akan memainkan 
serangkaian pertunjukan di Munich di 
tempat yang dibangun khusus 
berkapasitas 80.000 orang pada 2, 3, 9, 
10, 14, 16, 23, 24, 30 dan 31 Agustus.

Dia mengatakan bahwa 100 
pertunjukan live selama dua tahun 
terakhir telah meninggalkan perasaan 
seolah-olah “tangkinya sudah kosong.”

Penyanyi yang belum pernah 
m e l a k u k a n  t u r  d u n i a  s e j a k  
penampilannya pada 2016-2017 itu 
telah memiliki kebiasaan meluangkan 
waktu untuk dirinya sendiri di antara 
peluncuran album dan tur. 

Namun, waktu yang dia ambil 
untuk hilang dari mata publik 
meningkat seiring berjalannya waktu, 
dari tiga tahun antara peluncuran 
album debutnya "19" pada 2008, dan 
naik menjadi empat tahun pada 2011, 
setelah merilis album "21" hingga 
merilis LP "25" pada 2015. Dia hiatus 
lagi selama enam tahun sampai 2021 
untuk merilis album "30".

Pada Desember lalu,  Adele 
mengatakan kepada The Hollywood 
Reporter belum ada rencana khusus 

untuk mengisi waktu hiatusnya. 
Namun, ada segelintir kabar bahwa dia 
akan membuat sebuah film, yang 
belum jelas nama dan ceritanya. 

Dia mengatakan, penulis dan 
pembuat filmnya belum siap mental 
membuat naskahnya.

Kemudian, pada Januari di salah 
satu acara akhir pekannya, Adele 
mengatakan kepada penonton, bahwa 
dia tidak akan menulis album baru 
untuk waktu yang cukup lama.

Profil
Adele Laurie Blue Adkins, yang 

l e b i h  d i k e n a l  d e n g a n  n a m a  
panggungnya, Adele, adalah salah satu 
penyanyi dan penulis lagu paling 
berpengaruh di era modern.

Lahir  pada 5 Mei  1988 di  
Tottenham, London, Inggris, Adele 
telah menaklukkan dunia musik 
dengan suaranya yang khas dan lirik 
yang penuh emosi.

Dari usia yang sangat muda, Adele 
sudah menunjukkan ketertarikan 
yang besar terhadap musik, suatu 
minat yang dibina dan didukung 
sepenuhnya oleh ibunya.

Penny,  orang tuanya,  
menyadari bakat luar 
b i a s a  ya n g  d i m i l i k i  
putrinya,  mendorong 
Adele untuk menyanyi dan 
m e m p e r l u a s  c a k r a w a l a  
musikalnya, memperkenalkannya 
ke berbagai genre musik yang 
berbeda.

Dalam perjalanan musiknya, 
Adele menemukan dua sumber 
i n s p i r a s i  y a n g  a k a n  
memainkan peran kunci 
dalam pengembangan gaya 
musiknya: Spice Girls,  
s e b u a h  g r u p  p o p  
perempuan yang enerjik 
dan penuh warna dari 
era 90-an, dan Etta 
James, penyanyi soul 
legendaris dengan 
suara yang kuat dan 
penuh emosi.

debutnya, “19”. Album ini, yang 
dinamai berdasarkan usia Adele saat 
menulis lagu-lagunya, langsung 
menarik perhatian kritikus musik dan 
pendengar di seluruh dunia.

“19” mengungkapkan kedalaman 
emosi dan kedewasaan lirik yang tidak 
biasa untuk seseorang di usianya, 
dengan lagu-lagu seperti “Chasing 
Pavements” dan “Make You Feel My 
Love” tidak hanya mengukir namanya 
di  hati  pendengar tetapi  juga 
menempatkannya di puncak tangga 
lagu internasional.

Kombinasi antara suara soulful 
Adele dan lirik yang emosional, 
bersama dengan aransemen musik 
yang mengesankan, menjadikan “19” 
sukses besar, baik secara kritis 
maupun komersial, membuka pintu 
bagi Adele ke panggung musik global.

Kemudian, pada tahun 2011, Adele 
mencapai  puncak baru dalam 
kariernya dengan rilis “21”. Album ini, 

yang kembali mengambil nama 
d a r i  u s i a  A d e l e  s a a t  

menggarapnya, terinspirasi oleh 
pengalaman pribadinya yang 

patah hati.
D e n g a n  l a g u - l a g u  

seperti “Rolling in the 
Deep”, “Someone Like 
You”, dan “Set Fire to 
the Rain”, Adele tidak 
h a n y a  m e n g -
u n g k a p k a n  k e -
pedihan dan pe-
mulihan dari hati 
yang terluka tetapi 
j u g a  m e n g -
hubungkan emosi 
tersebut dengan 
p e n d e n g a r  d i  
s e l u r u h  d u n i a ,  
menjadikan “21” 
fenomena global. 
(Bisnis /ratuai)

Kedua pengaruh ini, yang masing-
masing mewakili ekstrem spektrum 
musik pop dan soul, mengajarkan 
Adele pentingnya keberanian dalam 
e k s p re s i  d i r i  d a n  ke d a l a m a n  
emosional dalam musik, membentuk 
fondasi untuk suara unik yang kelak 
akan mengangkatnya menjadi salah 
satu artis paling terkemuka di dunia.

Pada tahun 2008, langkah besar 
pertama Adele di industri musik 
ditandai dengan perilisan album 

BERENCANA JEDA, TAK ADA ALBUM BARU

PENYANYI ADELE: 



8 FAMILY
Jum’at , 19 Juli 2024

H A R I A N

Cara	 untuk	 Mengajarkan	 Anak	
untuk	Meminta	Maaf	dengan	Tulus

Kabar baiknya adalah Mama dapat 
mengajari si Kecil cara meminta maaf 
dan bersungguh-sungguh. Berikut 
adalah beberapa cara mengajarkan 
anak meminta maaf dengan tulus, 
d a r i p a d a  m e m a k s a n ya  u n t u k  
meminta maaf

1.	Menjauhkan	anak	dari	situasi
Pada usia ini, ketahuilah bahwa 

keterampilan sosial atau bahasa balita 
b e l u m  b e r k e m b a n g  
sepenuhnya.Karena belum memiliki 
keterampilan interpersonal dan 
kemampuan verbal, anak cenderung 
menggunakan pukulan atau perilaku 
a g r e s i f  l a i n n y a  u n t u k  
m e n g e k s p re s i k a n  ke m a ra h a n ,  
frustrasi, dll.

Sehingga, menjauhkan anak dari 
situasi tersebut dan mengalihkan 
perhatiannya ke tempat lain, bekerja 
dengan sangat baik untuk kelompok 
usia ini. Juga, dengan tegas katakan 
padanya bahwa memukul  dan 
menggigit itu menyakitkan, dan itu 
tidak diperbolehkan.

Kemudian,  biarkan si  Kecil  
menghubungkan konsekuensi ini 
dengan pelanggaran ringannya. 
Seiring waktu, ia akan mengubah 
perilakunya.Melakukannya lebih baik 
daripada memaksakan permintaan 
maaf, omelan, ceramah, dan waktu 
menyendiri. Sebaliknya, Mama dapat 
mewakilkan anak untuk meminta 
maaf pada orang yang anak sakiti.

2.	Perhatikan	situasinya	
Daripada memaksanya untuk 

meminta maaf, perhatikan situasinya 
dan jelaskan apa adanya. Misalnya, jika 
anak telah mengambil semua mainan 
yang tersedia dan tidak mau berbagi, 
jangan ambil mainan itu.Melainkan 
Mama dapat meningkatkan levelnya 
dan jelaskan apa yang terjadi seperti, 
"Kamu telah mengambil mainan 
temanmu, dan sekarang dia tidak 
memilikinya. 

Dia juga ingin bermain dengan 
m a i n a n  i t u .  B i s a k a h  k a m u  
membaginya dengan dia?"Anak masih 
menganggap dirinya sebagai korban 
pada usia ini, bahkan ketika ia 
menyakiti  anak lain.  Sehingga 
mengoreksi dengan lembut sambil 
menunjukkan kehangatan, cenderung 
akan membuat anak berempati.

MINTA maaf merupakan satu dari 3 
kata ajaib yang sering diajarkan orang 
tua pada anak. Selain maaf, 2 kata ajaib 
lainnya adalah terima kasih dan 
tolong.Sama seperti orang dewasa, 
anak-anak membuat kesalahan dan 
berperilaku dengan cara yang 
terkadang tidak disetujui orang-orang 
di sekitarnya.

Tak dapat dimungkiri bila balita 
melakukan tindakan yang kurang 
pantas, seperti untuk memukul 
seseorang di playground, merebut 
mainan dari anak lain, mengajukan 
pertanyaan yang tidak sopan kepada 
orang asing, atau membanting sesuatu 
dengan marah ke lantai.

Tapi tahukah Anda, ternyata 
sebetulnya kita tidak boleh serta 
merta meminta anak mengucapkan 
maaf  saat  bertengkar  dengan 
temannya, berebut mainan, atau saat 
mengalami perseteruan lainnya. 
Apalagi jika anak menolak meminta 
maaf, kita sebagai orang tua tidak bisa 
memaksanya. 

Alasan	Orang	 Tua	 Tidak	Memaksa	
Anak	untuk	Minta	Maaf

Psikolog Anak dan Pendidikan dari 
Rumah Dandelion, Orissa Anggita 
Rinjani, M.Psi., mengatakan ada 
beberapa alasan kenapa sebaiknya 
orang tua tidak memaksa anak 
meminta maaf."Bukan berarti kita 
membiarkan anak berbuat semaunya. 
Tetapi kita ingin kata maaf itu memiliki 
makna dan anak paham mengapa ia 
perlu meminta maaf," tutur Orissa, 
Rabu (10/7/2024).

Di sisi lain, kita sebagai orang tua 
juga perlu melihat konteks apa 
perilaku penyebab tangisan terjadi. 
M i s a l n ya  A n d a  m e l i h a t  a n a k  
mendorong anak lain di playground 
hingga anak lain tersebut terjatuh dan 
menangis.

Meski melihat insiden mendorong 
itu, Orissa mengingatkan, bukan 
berarti Anda sudah melihat peristiwa 
secara keseluruhan. Bisa jadi Anda 
tidak melihat kejadiannya secara utuh, 
dan mungkin saja anak lain itu yang 
lebih dulu mengganggu anak Anda. 

Padahal anak Anda sudah meminta 
anak tersebut berhenti mengganggu, 
namun tidak didengar."Bila kemudian 
kita datang dan memaksa anak 
langsung meminta maaf, maka anak 
akan merasa diperlakukan tidak adil 
dan maafnya pun akan menjadi tidak 
tulus," ujar Orissa.

3.	Bicarakan	tentang	perasaan
Dilansir dari Today's Parent, 

penting untuk membantu anak 
menyadari apa yang ia rasakan dan 
bagaimana emosi itu menyebabkan 
perilaku bermasalah.

Mama dapat menanyakan hal 
seperti, "Bagaimana perasaanmu 
ketika mengambil mainan temanmu?" 
Mungkin ia menginginkan semua 
mainan itu untuk dirinya sendiri, 
karena merasa iri dengan mainan 
temannya.

Apa pun motifnya, tekankan 
tindakan yang menjadi masalahnya, 
bukan emosinya. Semua emosi baik-
baik saja, yang penting adalah 
bagaimana kita menghadapinya.

Begitu si Kecil menyadari emosi 
dan perilakunya, Mama perlu bicara-
kan perasaan orang lain. Lakukan ini 
dengan menanyakan situasi serupa 
terjadi pada anak. Misalnya, bagai-
mana jika ada teman yang mengambil 
sesuatu darinya tanpa meminta dan 
tidak mengembalikannya.Ketika anak 
menjelaskan bagaimana perasaannya, 
beri  tahu ia  bahwa temannya 
merasakan hal yang sama ketika anak 
mengambil mainan mereka.

4.	Jadilah	teladan	yang	baik	
Cara paling efektif bagi anak untuk 

belajar meminta maaf adalah dengan 
memerhatikan orangtuanya. Balita 
terus-menerus meniru orang-orang 
t e r d e k a t n y a . J a d i ,  j i k a  M a m a  
menunjukkan seperti apa meminta 
maaf yang tulus dan sungguh-sungguh 
pada siapa pun, termasuk anak, Mama 
dapat memperkuat kebiasaan anak 
untuk menyadari kesalahan dan 

memahami cara permintaan maaf 
yang tulus.Kini Mama telah memahami 
alasan mengapa orangtua tak boleh 
paksa anak minta maaf. Dengan 
menerapkan cara ini, si Kecil jadi 
memahami keseluruhan konsep, yaitu, 
mengapa ia perlu meminta maaf 
daripada hanya mengulangi kata 
'maaf ' karena Mama memintanya. 
Dengan kata lain, anak akan belajar 
meminta maaf dengan mengakui 
bahwa ia telah melakukan kesalahan.

Seorang psikolog yang berspesialisasi 
dalam perkembangan anak, Dr. Siggie 
Cohen, mengatakan ketika orangtua 
yang memaksa anak untuk meminta 
maaf, sebenarnya ingin agar anak 
merasakan penyesalan yang nyata. 
Namun, balita tidak memahami emosi 
yang membingungkan (dan cukup 
rumit) ini jika Mama tak menjelaskan-
nya dan hanya membuat si Kecil 
mengulangi kata-kata.)(nei,ist/dya) 

“

ALASAN JANGAN PAKSA ANAK 
UNTUK MINTA MAAF

ketika	orangtua	
yang	memaksa	anak	
untuk	meminta	maaf,
	sebenarnya	ingin	agar

	anak	merasakan	penyesalan
	yang	nyata.	Namun,

	balita	tidak	memahami	
emosi	yang	membingungkan

	(dan	cukup	rumit)
	ini	jika	Mama	tak	

menjelaskannya	dan	
hanya	membuat	si	Kecil	
mengulangi	kata-kata.)

Dr.	Siggie	Cohen
Psikolog
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SUZUKI PAMERKAN 

MOBIL LISTRIK KONSEPNYA
yang dirumorkan akan diluncurkan 
pada tahun 2024 atau 2025.

Pachota tidak mengungkapkan 
spesifikasi dari mesin hybrid yang 
potensial, dan menyatakan bahwa dia 
masih belum mengetahui detailnya.

Perlu dicatat bahwa Jimny akan 
segera menjadi satu-satunya model 
non-hybrid Suzuki di Eropa dan 
Australia, yang memperkuat dugaan 
bahwa elektrifikasi akan segera 
terjadi.

Mengesampingkan hybrid, Suzuki 
secara resmi mengonfirmasi bahwa 
mereka sedang mengerjakan Jimny 
y a n g  s e p e n u h n y a  b e r t e n a g a  
listrik.(Antara)

Salon 2019. Meski begitu, produsen 
mobil ini belum mengumumkan versi 
produksinya.

P a c h o t a  j u g a  m e m b a h a s  
kemungkinan Jimny hybrid sebagai 
tanggapan atas peraturan emisi yang 
lebih ketat.

Suzuki Jimny Hybrid juga telah 
dikabarkan untuk pasar Eropa, di 
mana perusahaan terpaksa menjual 
off-roader ini sebagai LCV dua tempat 
duduk karena emisi CO2 yang 
dihasilkan Jimny bensin lebih tinggi 
dari yang diizinkan.

Solusi mudah untuk masalah ini 
bisa jadi adalah dengan memasangkan 
Jimny mesin 1,5 liter hybrid ringan, 
mungkin sebagai bagian dari facelift 

PT	 SUZUKI Indomobil Sales (SIS) 
memamerkan mobil listrik konsepnya 
di  a jang GAIKINDO Indonesia  
International Auto Show (GIIAS) 2024, 
yang berlangsung di ICE BSD, 
Tangerang, Banten, dari 18 hingga 28 
Juli.

"Sebagai bagian dari strategi 
Suzuki global, kami membawa, 
memperlihatkan, dan memper-
kenalkan konsep mobil listrik eVX 
kepada publik di Indonesia selaku 
referensi atas jawaban masa depan 
Suzuki terhadap tantangan netralitas 
karbon," kata Presiden Direktur PT 
Suzuki Indomobil Sales Minoru Amano 
di Tangerang, Rabu.

"Mengapa Indonesia begitu 
penting bagi Suzuki, karena Indonesia 
merupakan pilar ke-3 Suzuki di dunia. 
Konsep inilah salah satu bentuk masa 
depan yang diimpikan oleh Suzuki," 
katanya.

Mobil elektrik eVX dari Suzuki 
berukuran panjang 4.300 mm, lebar 
1.800 mm, dan tinggi 1.800 mm. 
Kendaraan in i  d iyakini  dapat  
digunakan untuk melintasi berbagai 
medan.

Nantinya, mobil eVX diharapkan 
bisa menjadi alternatif kendaraan 
yang lebih ramah lingkungan bagi 
konsumen otomotif di Indonesia.

"Melalui konsep mobil listrik eVX 
ini, kami ingin masyarakat Indonesia 
ikut menyaksikan komitmen yang 
tertuang dalam strategi Suzuki global 
dalam mengembangkan kendaraan 
ramah lingkungan dan zero emission," 
kata Minoru Amano.

Di  Indonesia ,  Suzuki  te lah 
menghadirkan kendaraan ramah 
lingkungan seperti Suzuki Ertiga 
Hybrid, Suzuki Grand Vitara Hybrid, 

dan Xl7 hybrid.
Ketiga model kendaraan dengan 

dukungan teknologi ramah lingkungan 
itu menurut perusahaan sudah terjual 
25 ribu unit lebih di Indonesia.

Jimny	varian	pikap	dan	hybrid
S e b e l u m n y a  s e c a r a  r e s m i  

mengkonfirmasi bahwa Jimny yang 
bertenaga listrik akan memulai 
debutnya di Eropa pada tahun 2030, 
Suzuki tengah mempertimbangkan 
varian pikap dan hybrid untuk 
bergabung dengan pilihan SUV tiga 
pintu dan lima pintu yang sudah ada.

Laman Carscoops, melaporkan, 
Manajer Umum Suzuki Australia 
Michael Pachota mengisyaratkan 
bahwa pikap tersebut masih dalam 
tahap pengembangan.

Selama bertahun-tahun, telah ada 
banyak konversi pikap dari Jimny, 
termasuk konsep Suzuki Jimny 
Sierra Pickup Style yang 
dipamerkan di Tokyo Auto 
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Peneliti Mendapati Kaitan 

Kesehatan Mental Mengkonsumsi Keju

 

kebudayaan Xinjiang, memberikan 
kesempatan bagi pengunjung untuk 
mendalami pengetahuan mereka 
tentang daerah ini.

Museum tersebut benar-benar 
memanfaatkan tampilan asli makam, 
s e r t a  e k s h i b i s i  d i g i t a l , 
teknologi virtual reality (VR), dan 
layar sentuh, untuk memberikan 
pengalaman mendalam tentang Qiuci 
k u n o  k e p a d a  p a r a 
pengunjung.Dengan dibukanya 
Museum Makam Bawah Tanah Jalur 
Sutra Kuno, Xinjiang semakin menjadi 
tujuan wisata yang menarik bagi para 
pecinta sejarah dan kebudayaan. 
Museum ini tidak hanya menjadi 
t e m p a t  y a n g  m e n a r i k  u n t u k 
dikunjungi, tetapi juga merupakan 
sarana penting untuk memelihara dan 
melestarikan warisan bersejarah 
y a n g  b e r h a r g a  b a g i  g e n e r a s i 
mendatang.(nei,ist/dya)

SM-220 M) untuk wilayah di sebelah 
barat Yumen Pass (Lintasan Yumen), 
termasuk daerah Xinjiang masa kini 
dan beberapa wilayah Asia Tengah.

Museum Makam Bawah Tanah 
Jalur Sutra Kuno berisi lebih dari 1.000 
makam bawah tanah yang ditemukan 
di daerah Turpan. Makam-makam ini 
memiliki arsitektur yang unik dan 
indah, dengan dinding-dinding yang 
dihiasi dengan lukisan-lukisan yang 
menakjubkan.

 Makam-makam ini juga berisi 
benda-benda kuno seperti perhiasan, 
pakaian, dan barang-barang lainnya 
yang memberikan wawasan yang 
berharga tentang kehidupan dan 
kebudayaan masyarakat pada masa 
itu.Museum dengan ruang pameran 
seluas 5.000 meter persegi  i tu 
dibangun untuk melindungi 15 bilik 
makam batu bata yang ditemukan 
pada 2007 saat pembangunan jalur 

XINJIANG, sebuah provinsi di barat 
laut China, kaya akan sejarah dan 
kebudayaan yang kuno. Salah satu 
peninggalan bersejarah yang baru-
baru ini dibuka untuk umum adalah 
Museum Makam Bawah Tanah Jalur 
Sutra Kuno.

Museum ini terletak di daerah 
Turpan, yang merupakan titik penting 
di Jalur Sutra kuno, jalur perdagangan 
yang menghubungkan China dengan 
Asia Tengah dan Eropa. Jalur Sutra 
kuno adalah jalur perdagangan yang 
sangat penting pada masa lalu, 
membawa barang-barang seperti 
sutra, rempah-rempah, dan barang-
barang mewah dari Timur ke Barat.

Negara Qiuci, yang terbentuk pada 
abad kedua sebelum masehi dan 
berdiri selama lebih dari 1.000 tahun, 
merupakan salah satu dari 36 negara 
di Wilayah Barat, sebuah istilah yang 
digunakan pada era Dinasti Han (206 

bawah tanah Jalan Youyi. 
Penemuan tersebut merupakan 

s a l a h  s a t u  d a r i  1 0  p e n e m u a n 
arkeologis baru China pada saat 
i t u . Ko m p l e k s  m a k a m  t e r s e b u t 
dibangun serupa dengan makam-
makam berbilik batu bata bergaya 
Dinasti Han yang ditemukan di wilayah 
China tengah dan di sepanjang Koridor 
H e x i ,  s e b u a h  k o r i d o r  y a n g 
membentang sejauh hampir 1.000 
kilometer di Provinsi Gansu, China 
barat laut, yang merupakan lokasi lima 
Situs Warisan Dunia UNESCO dan 53 
gua.

Para pengunjung museum dapat 
menjelajahi makam-makam ini dan 
belajar tentang sejarah Jalur Sutra 
kuno serta kehidupan orang-orang 
yang tinggal di daerah Turpan pada 
m a s a  l a l u .  M u s e u m  i n i  j u g a 
menyelenggarakan pameran-pameran 
yang menarik tentang sejarah dan 

LISTStYLE
Jum’at , 19 Juli 2024
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PRESIDEN  Jokowi melantik tiga 
anggota kabinet baru, masing-masing 
Wakil Menteri Keuangan II Thomas 
Djiwandono, Wakil Menteri Pertanian 
Sudaryono ,  dan Wakil  Menteri 
Investasi Yuliot Tanjung di Istana 
Negara, Jakarta, Kamis (18/7/2024).

Pengangkatan tersebut berdasar-
kan Keputusan Presiden Republik 
Indonesia Nomor 45 M Tahun 2024 
t e n t a n g  P e m b e r h e n t i a n  d a n 
Pengangkatan Wakil Menteri Kabinet 
Indonesia Berjangka Periode 2019-
2024.

Kedua wakil menteri baru tersebut 
merupakan orang-orang dekat dengan 
presiden terpilih Prabowo Subianto. 
Thomas Djiwandono yang akrab 
disapa Tommy merupakan Bendahara 
G e r i n dra  se ka l i g u s  ke p o n a ka n 
Prabowo.

Dikutip dari situs resmi Partai 
Gerindra, pria yang akrab disapa 
Tommy ini lahir di Jakarta pada 7 Mei 
1972.  Tommy merupakan anak 
pertama dari pasangan Soedradjad 
Dj iwandono dan Biant iningsih 
Miderawati.

Ayahnya adalah mantan Gubernur 
Bank Indonesia yang saat ini mengajar 
di Nanyang Technological University, 
Singapura, sedangkan ibunya, Bianti, 
adalah kakak perempuan Prabowo.

Sementara, Sudaryono yang akrab 
disapa Mas Dar menjadi Ketua DPD 
Partai Gerindra Jawa Tengah pada usia 
38 tahun.Sebelumnya, dia aktif di 
banyak organisasi, seperti Ketua 
Umum Asosiasi Pedagang Pasar 
Seluruh Indonesia (APPSI), CEO 
Garuda TV, serta CEO PT Indonesian 
Defense and Security Technologies.

S u d a r yo n o  p e r n a h  m e n j a d i 
Ajudan Ketua Umum Partai Gerindra 
Prabowo Subianto pada 2010 selepas 
menempuh pendidikan di Jepang. Ia 
juga pernah menjadi Ketua Dewan 
Pembina DPP Pedagang Pejuang 
Indonesia Raya (PAPERA), salah satu 
sayap Gerindra.

Sedangkan Yuliot merupakan 
pegawai negeri karier di Kementerian 
Investasi/BKPM. Jabatan saat ini 
adalah Penata Kelola Penanaman 
Modal Ahli Utama.

Terpisah, Analis Senior Indonesia 
Strategic  and Economic Action 
Institution Ronny P Sasmita menilai 
penambahan posisi Wakil Menteri 
Keuangan yang akan diduduki oleh 
Thomas Djiwandono,  Bendahara 
Gerindra ini memiliki dua tujuan.

Pertama,  tentu untuk mem-
permudah proses transisi anggaran, 
dari platfrom Jokowi - Sri Mulyani ke 
platfrom baru yang nanti  akan 
digunakan pemerintahan baru.

Kedua,  Ronny menduga,  pe-
nambahan ini juga sebagai ajang 
magang bagi Thomas Djiwandono 
m e n j e l a n g  b e r a k h i r  m a s a 
pemerintahan Jokowi Oktober Nanti.

" D e n ga n  k a t a  l a i n ,  T h o m a s 
Djiwandono boleh jadi adalah sosok 
yang akan menduduki bangku Menkeu 
nanti di pemerintahan baru alias 
sebagai pengganto SMI," kata Ronny, 
Kamis (18/7/2024).

Kendati begitu, Menkeu adalah 

kursi strategis yang memang perlu 
dikuasai oleh presiden terpilih. 
Opsinya, Prabowo bisa mengambil 
dari kalangan profesional seperti 
Jokowi mengambil  Sri  Mulyani 
I n d r a w a t i ,  t a p i  t e t a p  b i s a 
d i k e n d a l i k a n  d a n  t e t a p  b i s a 
mendukung kebijakan Jokowi, atau 
bisa pula mengambil dari partai yang 
latar belakangnya memenuhi.

"Nah, Thomas masuk kriteria 
kedua. Beliau adalag bendahara 
partai yang memiliki latar pendidikan 
master ekonomi internasional. Jadi 
sangat  besar  peluang Thomas 
didudukan di sana untuk magang 
sebelum nanti pasca Oktober didapuk 
menggantikan SMI. Sehingga, selain 
bisa memperlancar transisi anggaran, 
juga Thomas bisa beradaptasi selama 
beberapa bulan untuk bersiap-siap 
menduduki  posisi  tert inggi  di 
Kemenkau nantinya," jelasnya.

Jika demikian, maka arti lainya 
adalah bahwa mendudukan Thomas 
Djiwandono di bangku Wamenkeu 
saat ini adalah upaya memberi sinyal 
kepada pasar tentang gambaran 
sosok yang akan menggantikan Sri 
Mulyani nantinya.

" M e n g a p a  s a y a  b e r a s u m s i 
demikian, karena sebenarnya soal 
transisi anggaran tersebut tidak 
terlalu membutuhkan penambahan 
posisi. Toh tidak pernah juga terjadi 
sebelumnnya," ujarnya.

"Sehingga penambahan wamen 
ini, dalam hemat saya, lebih tepat 
dimaknai sebagai "cek ombak" buat 
Thomas sebelum menjadi menteri di 
satu sisi dan sebagai ajang "magang" 
untuk beradaptasi di Kemenkeu 
sebelum menjadi Menkeu," katanya.

Disisi lain terkait tanggapan 
pasar, ia menduga akan wait and see 
d u l u .  J o k o w i  d a n  P r a b o w o 
nampaknya kurang yakin dengan 
tanggapan pasar, sehingga memberi 
sinyal tentang sosok pengganti Sri 
Mulyani dengan cara mendudukan 
Thomas di posisi Wamen.

"Jika tanggapan pasar positif, 
berkumunginan besar akan jadi 
menteri. Tapi jika tidak, boleh jadi 
hanya sebatas itu jatah Thomas. 
Namun untuk posisi wamen baru ini, 
saya pikir pasar tidak akan terlalu 
terpengaruh. Pasar akan wait and see 
serta terus mencari kepastian soal 
Menkeu pasca pemerintahan Jokowi 
berakhir," pungkasnya.

Kritikan juga dilontarkan Juru 
bicara Partai Demokrasi Indonesia 
Perjuangan (PDIP) Cyril Raoul Hakim 
alias Chico Hakim. Chico menilai 
perombakan kursi wakil menteri 
bukan hal mendesak dilakukan 
pemerintahan Presiden Joko Widodo 
alias Jokowi menjelang akhir masa 
jabatan. Dia menegaskan bongkar 
pasang kabinet tidak ada urgensinya 
saat ini. 

"Penambahan wakil menteri di 
kementerian mana pun pada akhir 
masa pemerintahan sekarang tidak 
dibutuhkan," ujar Chico.

Chico secara khusus menyoroti 
penunjukan Thomas Djiwandono. 
Secara objektif, dia menilai, Thomas 
merupakan sosok kredibel untuk 
menduduki kursi wakil menteri 
keuangan meski penambahan jabatan 
serupa tak diperlukan. "Curriculum 

vitae-nya cukup memadai," ujarnya.
Chico menilai, perombakan kursi 

wakil menteri merupakan upaya 
pemerintah memudahkan peralihan 
p e m e r i n t a h a n  J o k o w i  m e n u j u 
pemerintahan Prabowo Subianto. 
"Mungkin untuk memperlancar 
proses transisi pemerintahan yang 
akan datang," tuturnya.

Senada, pengamat politik dari 
Badan Riset dan Inovasi Nasional 
( B R I N )  L i l i  R o m l i  m e n g k r i t i k  
penambahan wamen di sisa masa 
jabatan yang akan berakhir 20 
Oktober mendatang.

“Mestinya hal tersebut tidak harus 
dilakukan,” kata Lili saat dihubungi, 
Kamis (18/7/2024). 

Menurut dia, masyarakat akan 
kecewa dan menyoal pelantikan 
tersebut. Terutama, dia merujuk pada 
kabar akan bertambahkan satu 
jabatan wamen di kementerian 
keuangan. Tim ekonomi presiden 
terpilih tersebut akan menambah 
gemuk struktur Kemenkeu yang 
sebenarnya sudah memiliki satu 
wamen yaitu Suahasil Nazara.

Selain unsur kemendesakan, Lili 
j u ga  m e nyo ro t i  p o te n s i  b e b a n 
keuangan negara pada keputusan 
Jokowi tersebut. Dia menilai, para 
wamen tersebut akan menyedot 
fasilitas negara hingga hak pensiun. 
Padahal hanya bertugas hanya tiga 
bulan.

Makan	Siang	Gratis	hingga	
Food	Estate

Usai dilantik,  Wakil Menteri 
Keuangan II, Thomas Djiwandono 
menjelaskan soal anggaran makan 
bergizi gratis akan sesuai dengan 
rancangan APBN 2025 yang saat ini 
m a s i h  d i s u s u n  d a n  d i b a h a s 
Kementerian Keuangan.

“Yang bisa saya katakan semua hal 
yang menyangkut program unggulan 
terpilih, apakah makan siang gratis 
dan sebagainya, itu akan selaras 
dengan prinsip-prinsip yang sudah 
dijelaskan Menteri Keuangan,” kata 
T h o m a s  D j i w a n d o n o ,  d a l a m 
k o n f e r e n s i  p e r s  K e m e n t e r i a n 
Keuangan, Kamis (18/7/2024).

Thomas menambahkan, pihaknya 
telah bekerja secara intens dalam 3,5 
bulan terakhir bersama, Menkeu, 
Wa m e n k e u ,  d a n  d i r j e n  u n t u k 
menunjukkan keberlanjutan.

“Ini menunjukkan konsistensi kita 
pertama kali bertemu sekitar 3 bulan 
lalu. Ibu Menkeu berkenan bertemu 
dengan tim sinkronisasi, jadi ini 
sebetulnya menunjukkan konsistensi,” 
jelas Thomas.

Diketahui sebelumnya beredar isu 
terkait  pemangkasan anggaran 
program makan bergizi gratis yang 
semula Rp 15.000 menjadi Rp 7.500. 

Sementara, Ketua DPD Partai 
Gerindra Jateng, Sudaryono, yabg 
resmi dilantik menjadi Wamentan 
juga menegaskan program food estate 
a t a u  l u m b u n g  p a n g a n  t e t a p 
dilanjutkan.

"Tentu saja pertanian sektor yang 
s a n g a t  p e n t i n g  m e n y a n g k u t 
kedaulatan dan ketahanan pangan 
kita, ketahanan dan kedaulatan 
bangsa kita salah satunya ada di sektor 

pangan," kata Sudaryono usah dilantik 
di Istana Kepresidenan, Jakarta, Kamis 
(18/7/2024).

P r o g r a m - p r o g r a m  s e k t o r 
pertanian yang dijalankan oleh 
Presiden Jokowi akan dilanjutkan dan 
ditingkatkan. Program itu juga akan 
dilanjutkan oleh Presiden terpilih, 
Prabowo Subianto.

"Oleh karena itu ini tentunya suatu 
tugas yang tidak ringan, sebagaimana 
dicanangkan oleh Presiden Jokowi 
dan sudah dilaksanakan sampai pada 
hari ini dan tentunya terus dilanjutkan 
dan ditingkatkan oleh Presiden 
terpilih kita, Bapak Prabowo Subianto 
dalam kaitannya kemandir ian , 
ketahanan, kedaulatan pangan bagi 
bangsa kita," ujarnya.

Selain food estate,  program 
intesifikasi hingga pipanisasi akan 
terus dilanjutkan oleh Sudaryono. Hal 
tersebut untuk mencapai target 
kedaulatan pangan.

"Mungkin lebih detailnya saya kira 
bisa lebih panjang, ada food estate, 
kemudian intensifikasi, kemudian ada 
pipanisasi, ada pompanisasi, ada 
kemudian peningkatan lahan dari 
lahan rawa, lahan pasangan surut 
m i s a l n y a  u n t u k  m e n a m b a h 
produktivitas pangan kita. Saya kita 
target sudah jelas, adalah bagaimana 
kita berdaulat di bidang pangan. 
Mohon doa, mohon, dukungan," 
imbuhnya. (tro,wid, ant,rls/dya)

H A R I A N

1.	Tax	Ratio
Salah satu target yang ingin dicapai pasangan 
Prabowo-Gibran yaitu meningkatkan rasio pajak 
(tax ratio) hingga 23%. Data Kementerian 
Keuangan Indonesia menunjukkan realisasi tax 
ratio pada 2022 sebesar 10,41% dari PDB. 

2.	Pengangguran	&	Lapangan	Pekerjaan
Membuka 19 juta lapangan pekerjaan jika 
berhasil mengembangkan beberapa sektor 
sekaligus. Capaian ini bisa terpenuhi jika 4 
langkah ekonomi terwujud yaitu Hilirisasi 
pertanian, perikanan digital dan UMKM.

3.	Pertumbuhan	Ekonomi
Target pertumbuhan ekonomi 6-7%.Sebagai 
catatan, pertumbuhan ekonomi Indonesia pada 
2023 sebesar 5,05%. Berdasarkan data Badan 
Pusat Statistik (BPS), rata-rata pertumbuhan 
ekonomi Indonesia sejak pemerintahan Jokowi 
hingga kini (kuartal IV 2014-kuartal IV 2023) 
yakni sekitar 4,28%.

4.	Kemiskinan
Target  menurunkan angka kemiskinan secara 
signifikan hingga di bawah 5% dalam waktu lima 
tahun. Saat ini, angka kemiskinan masih berkisar 
di angka 9,36%.

5.	Makan	Siang	Gratis
Makan siang dan susu gratis menjadi program 
andalan Prabowo-Gibran saat berkampanye. 
Program tersebut kemungkinan besar akan 
menyasar daerah 3T (Tertinggal, Terdepan dan 
Terluar) terlebih dahulu mulai 2025 mendatang. 
Sasaran balita sebanyak 22,3 juta, anak TK 7,7 
juta, SD 28 juta, dan Madrassah hingga SMP 12,5 
juta. Jika dijumlahkan, ada sekitar 70,5 juta 
penerima program tersebut.

Hitungan	 tim	 Prabowo	 memperkirakan	
anggaran	Makan	Siang	Gratis	di	Sekolah	akan	
menghabiskan	 dana	 sekitar	 US$	 30	 miliar	
(Rp	 471	 triliun)	 atau	 14,16%	 dari	 belanja	
negara.

5 PROGRAM  
DIJANJIKAN 
PRABOWO- 
GIBRAN
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WASHINGTON - Presiden Amerika 
Serikat (AS) Joe Biden tiba-tiba 
mengaku sakit. Ini terlihat dalam 
cuitannya di media sosial X.

"I'm sick," tulisnya dalam satu 
postingan dilihat di akun @Joe Biden, 
Kamis (18/7/2024).

Awalnya ini diartikan sejumlah 
pengguna secara harfiah dengan "saya 
s a k i t " .  Pa s a l nya  b e b e ra p a  j a m 
sebelumnya, ia diketahui terinfeksi 
Covid-19 dan membatalkan kampanye 
di Las Vegas.

N a m u n  s e t e l a h nya ,  m u n c u l 
postingan kedua Biden yang langsung 
menyindir Elon Musk dan lawan 
politiknya Elon Trump. Sehingga 
postingannya sebelumnya diyakini hal 
itu menunjukkan kemuakannya pada 
keduanya.

“Elon Musk dan teman-temannya 
yang kaya yang mencoba membeli 
pemilihan ini," tambahnya. "Dan jika 
Anda setuju, berikan sumbangan Anda 
di sini," tulisnya.

Hal ini pun mengundang komentar 
riuh pengguna internet. Ada yang 
mengatakan Biden membuat "thread 
tertunda yang bagus" seraya me-
nunjukkan momen tertawa.

"Nah ini sebenarnya LMFAOOO 
yang lucu," kata akun lain.

Musk sendiri vokal mendukung 
Trump dalam pemilihan presiden 
2024 mendatang. Ia bahkan secara 
resmi mengunggahnya di X pada 
Sabtu, setelah insiden penembakan 
Trump saat kampanye di Pennsylvania. 
Musk pun kerap mengkritik usia Biden 
dan kebijakan imigrasi di platform 
m e d i a  s o s i a l  t e r s e b u t .  D a l a m 
perkembangan terkait, The Wall Street 
Journal melaporkan bahwa Musk 
bermaksud untuk menyumbang 
sekitar US$45 juta setiap bulan kepada 
kelompok politik pro-Trump.

Sebelumnya Biden yang berusia 81 
tahun, dinyatakan positif Covid-19 
Rabu. Ini sehari setelah ia menghadiri 
Konvensi Nasional NAACP di Las 
Vegas."Ia (Biden) akan kembali ke 
Delaware di mana ia akan mengisolasi 
diri dan akan terus menjalankan 
semua tugasnya secara penuh selama 
waktu tersebut," kata Gedung Putih 
dalam rilis resminya pada Rabu waktu 
setempat.

P re s i d e n  AS  t e r s e b u t  t e l a h 
divaksinasi dan juga telah menerima 
suntikan penguat vaksin Covid-19, 
yang terakhir pada bulan September 
2023. Sebelum meninggalkan Las 
Vegas, Biden meyakinkan wartawan 
bahwa dia merasa baik-baik saja, dan 
dia terlihat menaiki Air Force One 
tanpa mengenakan masker.

Gejolak	Internal	Partai	Demokrat	
Bertambah lagi desakan bagi 

Presiden Amerika Serikat Joe Biden 
untuk mundur dari pencapresannya. 
Pemimpin Partai Demokrat di Senat 
Amerika Serikat Chuck Schumer 
mengatakan kepada Biden dalam 
sebuah pertemuan akhir pekan lalu, 
bahwa akan lebih baik bagi negara dan 
Partai Demokrat jika dia mengakhiri 
kampanye pencapresannya.

D i l a p o rka n  A B C  N e ws  ya n g 
mengutip sumber yang mengetahui 
percakapan tersebut, pemimpin Partai 
Demokrat di DPR AS Hakeem Jeffries 
juga telah mengungkapkan pandangan 
serupa secara langsung kepada Biden.

Dilansir Reuters dan Al Arabiya, 
Kamis (18/7/2024), dalam sebuah 
p e r n y a t a a n ,  k a n t o r  S c h u m e r 
menyebut laporan media itu sebagai 
"spekulasi kosong".Kantor Jeffries 
tidak segera menanggapi permintaan 
komentar dari Reuters.

Sebelumnya pada hari  Rabu 
(17/7/2024), anggota parlemen dari 
partai Demokrat, Adam Schiff menjadi 
anggota Kongres Demokrat ke-20 yang 
secara terbuka menyerukan agar 
Biden mundur dari pencapresan.

"Meskipun pilihan untuk mundur 
dari kampanye ada di tangan Presiden 
Biden, saya yakin ini adalah waktu 
yang tepat  bagi  dia  untuk me-
nyerahkan jabatannya. Dan dengan 
melakukan hal ini, amankan warisan 
k e p e m i m p i n a n n y a  d e n g a n 
memungkinkan kita mengalahkan 
D o n a l d  T r u m p  d a l a m  p e m i l u 
mendatang," kata Schiff dalam sebuah 
pernyataan.

Partai Demokrat khawatir mengenai 
kemampuan petahana berusia 81 
t a h u n  i t u  u n t u k  m e n g a l a h k a n 
penantangnya dari Partai Republik, 
mantan presiden Donald Trump.Joe 
Biden Sudah 3 Kali Terpapar Covid-19, 
Pertama Kali di Tahun 2022.

Elektabilitas Presiden petahana 
Amerika Serikat, Joe Biden, turun 
setelah insiden penembakan calon 
p r e s i d e n  D o n a l d  T r u m p  d i 
Pennsylvania, Sabtu (13/7/2024).

Berdasarkan survei  terbaru 
Reuters/Ipsos, Biden hanya mem-
peroleh 41 persen suara, beda dua 
persen dari Trump yang unggul 
dengan 43 persen. Reuters/Ipsos 
melakukan survei terhadap 992 warga 
AS pada 16 Juli, tiga hari usai insiden 
percobaan pembunuhan Trump. 
Survei ini memiliki Margin of Error 
(MoE) ±3,3 persen pada tingkat 
kepercayaan 95 persen.

Hasil serupa juga terlihat dalam 
survei The Economist per 17 Juli. 
Biden tercatat mengantongi 43 
persen, sementara Trump 46 persen. 
Ini  menunjukkan Trump mulai 

Desakan Mundur Pencapresan Menguat

Biden Positif Covid, Picu Gaduh Usai Ngaku 

'I'm Sick' di Medsos
memimpin tiga persen, di mana 
sebelumnya hanya sekitar 2 persen.

Insiden penembakan Trump saat 
kampanye di Pennsylvania pada 13 Juli 
lalu nyatanya cukup berdampak pada 
suara pemilih AS.

Wa r g a  AS  s e n d i r i  m e n g a k u 
khawatir dengan tindakan kekerasan 
yang akan meningkat selama masa-
masa pemilihan umum (pemilu).

Pemilu Amerika Serikat bakal 
digelar pada 5 November mendatang. 
P a r t a i  R e p u b l i k  t e l a h  r e s m i 
mengumumkan ca lon  presiden 
(capres) mereka yakni Donald Trump. 
Trump akan didampingi JD Vance 
s e b a g a i  c a l o n  wa k i l  p re s i d e n . 
(reuters,al arabiya,ist,wid/dya)Presiden	Amerika	Serikat	(AS)	Joe	Biden	positif	terinfeksi	Covid-19	dan	membatalkan	kampanye	di	Las	Vegas.(ist)

KEKAYANAN
JOE BIDEN

10 JUTA DOLAR AS
TOTAL	KEKAYAAN

US$ 400 RIBU
Gaji	Presiden

Pada	2023	menurut	Forbes	

US$

US$ 620 RIBU
Dosen

US$

US$ 7 JUTA
Properti	di	Delaware	

US$

Pendapatan
Penjualan	Buku	

Real
Estate

KEKAYANAN
DONALD TRUMP

7.7 MILIAR DOLAR AS
TOTAL	KEKAYAAN

US$ 5.6 Miliar

Saham	mayoritas	di	Trump	Media	
and	Technology	Group	

Pada	2024	menurut	Blommberg	
Billionaires	Indeks	

US$

Kepemilikan	Trump	Organization	

US$ Berbagai sektor seperti real estate,
lapangan golf, dan resor 


